

La Coopération Internationale au LPA du Robert, Bilan d'activités 2017-2018 & Projets 2018-2019



Depuis novembre 2016, l'établissement du Robert est dépositaire d'une charte Erasmus plus. Des actions de coopération avec des pays européens sont engagées en priorité pour les cycles de formations supérieures (initiale et continue, étudiants et personnels). Deux conventions de subvention de 24 mois ont été accordées par l'agence Erasmus jusqu'en 2020.

Projet 1 : Convention de subvention 2017-2019

*Pour ce premier projet, l'agence a octroyé une subvention de 24 728,16 € couvrant huit mobilités (6 pour les stages des étudiants (SMP), 1 pour l'enseignement (STA) et 1 pour la formation du personnel (STT)) pour la période 2017-2019. Un tel engouement a amené l'établissement à revoir à la hausse le nombre de mobilités en réalisant **8 SMP, 2 STT, 1 STA sur le budget alloué pour un montant de 25 936,16 €**. D'autres financeurs nous accompagnent dans cette démarche : avec la **bourse DGER attribuée par le Ministère de l'Agriculture qui s'élève à 300 € environ par participant, une subvention de la CTM de 3 000 €**. **L'entreprise SOC HIGH TECH spécialisée dans les boissons, vins et spiritueux a également sponsorisé à hauteur de 1 800 € notre politique de mobilité de stage à l'étranger.***

En 2017, le LPA du Robert a initié un partenariat avec la Slovaquie (petit pays de 2 millions d'habitants situé sur la côte adriatique entre l'Italie, l'Autriche, la Hongrie et la Croatie). A ce moment, ont démarré nos premières mobilités. C'est dans cette dynamique que trois étudiants en première année de BTSA STA sont partis pour effectuer leur période de stage principal en Slovaquie du 02 Juin au 06 Août 2017 sur la transformation du lait. Ils ont été accueillis dans un établissement dépositaire lui aussi de la charte Erasmus. Ils ont été accompagnés par une enseignante qui a fait à cette occasion une formation d'une semaine au sein de l'institut de recherche sur le houblon et les procédés de fabrication de la bière (IHPS). Sur l'année 2018, 5 étudiants ont bénéficié d'une période de formation en milieu professionnel soit dans le secteur de la production laitière à Naklo, soit en boulangerie-pâtisserie à Ljubljana. Une mobilité de formation d'une semaine, concomitante au départ, a été réalisée du 18 au 26 Mai par une enseignante en agroalimentaire.

Par ailleurs, **une deuxième destination est désormais formalisée. Il s'agit de Madère, une île du Portugal**. Avec l'appui du réseau Bourgogne-Franche Comté, le LPA du Robert a initié un partenariat avec le rectorat, l'université et l'école technologique de Funchal. Des accords-cadres ont été signés

avec des établissements dépositaires eux aussi de la charte Erasmus pour faciliter les échanges. Des professionnels dans le domaine du vin ont promis d'ouvrir leurs portes à notre BTSA. D'ores et déjà, une mobilité d'enseignement en français-Langues étrangères (FLE) a été effectuée du 04 au 15 juin 2018.

En outre, **l'équipe a aussi optimisé avec les enseignants de langue, en particulier la professeure d'anglais, l'utilisation des licences de soutien linguistique en ligne obtenues.**

Une telle expérience a porté ses fruits. Le développement de savoir-faire, d'autonomie, de responsabilité sont autant d'atouts qui ont permis aux jeunes en formation d'argumenter auprès des entreprises agroalimentaires sur leur plus-value dans le cadre de leur demande de stage pour leur deuxième année de BTSA. **Cela a été pour certains un atout déterminant pour l'obtention du stage face aux autres candidats avec une embauche par la suite. Une étudiante a également pu mettre en avant son expérience européenne lors d'un concours à l'entrée d'une école d'ingénieur qu'elle a d'ailleurs obtenu.** Afin de formaliser les compétences transversales acquises et valoriser l'ouverture sur l'extérieur, un supplément au diplôme leur sera délivré.

Aussi, l'agence française Erasmus+ a effectué une visite de contrôle et de conseils au début du mois de novembre 2018. Elle a confirmé la bonne utilisation des fonds, la qualité de la mise en œuvre et de suivi administratif des mobilités grâce à des outils de pilotage performants créés par l'équipe.



Des ateliers de présentation auprès des nouvelles promotions et de restitution vis-à-vis des partenaires ont été organisés dès la rentrée de septembre et ont été relayés dans la presse écrite et télévisuelle. Ce projet a donné lieu à la création de blog sur MoveAgri où l'on peut retrouver les activités des apprenants tout au long du stage par le lien direct : http://moveagri.ning.com/profile/DesertDAquinRavenel?xg_source=activity ou sur l'onglet **Coopération Internationale** du site de l'EPLEFPA du Robert : <http://eplefpa-lerobert.educagri.fr/cooperation-internationale/>.



Article du France-Antilles,
Vendredi 20 Octobre 2017

Projet 2 : Convention de subvention 2018-2020

Pour répondre à ces besoins croissants, deux axes de travail ont été explorés par l'équipe : **solliciter lors du rapport intermédiaire un supplément de financement de 1 208 € pour équilibrer les montants sur le contrat 2017-2019 et demander un nouveau contrat de subvention pour 2018-2020**. Pour ce deuxième projet, l'agence a octroyé une subvention de 88 882 € couvrant vingt-sept mobilités (21 pour les stages des étudiants (SMP), 3 pour l'enseignement (STA) et 3 pour la formation du personnel (STT)) pour la période 2018-2020.



Grâce à la présentation des possibilités de mobilités de stage aux nouveaux étudiants par les premiers bénéficiaires, **2 étudiants ont d'ores et déjà bénéficié d'une expérience de coopération internationale** dans le domaine du vin à Koper, en Slovénie du 04 Juin au 03 Août 2018. Ainsi, le LPA a renforcé le partenariat avec la Slovénie en diversifiant les lieux de stage potentiels et en sécurisant les problématiques à traiter.

Par ailleurs, **des discussions sont en cours avec les îles Canaries pour offrir une troisième destination conventionnée**, en plus de Madère au Portugal.

Actions à venir :

✚ Dans le cadre de la convention avec l'entreprise SOC HIGH TECH spécialisée dans les boissons, vins et spiritueux, **un atelier sur les processus de fabrication de la bière est prévu du 14 au 25 Janvier 2019 par le biais de trois mobilités STA entrantes**. Des spécialistes de la fabrication de la bière viendront en mission en Martinique dans un contexte d'échanges de pratiques et de développement de cette filière sur le territoire : un chercheur en « *Amélioration et contrôle-qualité des processus de fabrication de la bière* » de l'IHPS, un spécialiste fabricant de machines à façon dans le génie industriel de Brewiks et un fabricant de bière utilisant les machines à façon de Vizir. Ce séminaire se déroulera en deux temps. La première semaine sera essentiellement destinée à nos étudiants de BTS STA et aux enseignants techniques encadrants. La deuxième sera davantage tournée vers le monde des socio-professionnels.

✚ Suite à la sollicitation de Frédérique Loumeto-Ipolo, **l'entrée de l'EPLEFPA du Robert dans le consortium Antilles-Guyane est amorcée pour un projet de cours structurés pour les personnels éducatifs des établissements membres (CoPEE)**. En effet, 6 enseignants ont déjà fait remonter leur souhait de s'inscrire dans cette démarche. La rencontre du réseau Antilles-Guyane du 27 Novembre prochain devrait affiner les contours de ce nouvel axe de coopération.

L'équipe de coordination
Le Directeur de l'EPL du Robert